

LLUVIAS GENERALES DEL SUR EN LA ISLA DE LANZAROTE

(Amplia información en página 5)

Núm. 437 - Año X

Arrecife de Lanzarote
9 - Enero - 1962

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



Interesante Exposición en Bilbao

BILBAO — El Ayuntamiento ha montado una bonita exposición con doscientas cincuenta ampliaciones fotográficas de grabados relativos al descubrimiento de América realizados hasta el siglo XVIII. Esta muestra recorrerá diversos pueblos de la provincia.

Fuga de 22 prisioneros esposados

LONDRES — Veintidós jóvenes prisioneros que eran trasladados en autobús desde una cárcel de Londres a otra de Liverpool atacaron a sus guardianes y, aunque esposados por parejas, se han dado a la fuga. Algunos de los presidiarios fueron capturados de nuevo poco después, pero la mayoría sigue en libertad.

Régimen alimenticio especial para epilépticos

Los ilustres médicos de la Clínica Mayo, de Nueva York, están utilizando un régimen alimenticio contra la epilepsia. Se trata de una alimentación abundante en carne. Las pruebas se han hecho con niños epilépticos y los resultados han sido muy favorables, ya que un 30,6 por 100 de los enfermitos han quedado totalmente libres de sus crisis convulsivas.

Vizcaya registró la mayor producción de conservas, salazones y escabeches en 1960

BILBAO.—En el año de 1960 se registró en Vizcaya, desde 1935, la mayor producción total de conservas, salazones y escabeches, suponiendo un aumento sobre 1959 de 101.499 kilos.

Dentro de la producción de 1960, distribuida, según los puertos de Bermeo, Lequeitio y Ondárroa, ha correspondido mayor porcentaje a Bermeo, tanto en conservas (1.063.801 kilos) como en escabeches, con un millón 185.923 kilos y en salazones 3.430.609 kilos. Bermeo produjo en el referido año cinco

millones 680.333 kilos de conservas, salazones y escabeches; Lequeitio, 1.200.000 y Ondárroa, 1.840.000 kilos.

Campana contra el intrusismo en SEGOVIA

SEGOVIA.—La Junta de presidentes de la Sección Económica de los Sindicatos ha celebrado una reunión, en la que, entre otros asuntos, fue tratado el de la gran cantidad de comercios que se vienen abriendo últimamente de todo género, lo que crea una situación peligrosa para el comercio en general; sobre el modo de evitar el intrusismo en las diversas profesiones y sobre aspectos diferentes relacionados con el impuesto industrial y su equiparación en las distintas provincias españolas.

Trabajadores españoles en la frontera francesa

SAN SEBASTIAN.—A seis mil se eleva el número de trabajadores españoles que trabajan en la vecina frontera francesa próxima a la frontera de Irún, según datos facilitados por el cónsul de España, don Alberto López Herce.

Mil de estos trabajadores residen actualmente en Hendaya y el resto cruza diariamente la frontera para concurrir a los centros de trabajo. En el mismo Hendaya están empleados 297 obreros españoles.

Las labores a que pueden dedicarse estos obreros son las de construcción, conserveras, agricultoras, canteras y hostelería. También se ocupan en trabajos de carga y descarga y transbordos que se llevan a cabo en la estación internacional de Hendaya.

La demarcación del consulado de España en Hendaya abarca una extensión de 648 kilómetros cuadrados—una de las más pequeñas entre los consulados—y en ella habitan 3.866 españoles, que representan un elevado porcentaje.

Casi dos millones de compatriotas residen fuera de España: 807.000 (Argentina), 166.000 (Venezuela), 100.000 (Cuba) y 70.000 (México)

El Instituto Español de Emigración ha facilitado datos sobre el número de españoles que residen en algunos países de ultramar. Señala las cifras y países siguientes:

República Argentina, 807.766; Brasil, 244.677; Venezuela, 166.036; Uruguay, 131.882; Cuba, 100.602; México, 70.394; Chile, 47.888; Colombia, 6.972; Paraguay, 6.000; Perú, 5.100; República Dominicana, 4.212; Costa Rica, 2.661; Panamá, 2.307; islas Filipinas, 2.250; Puerto Rico, 1.249; Guatemala, 1.200; Ecuador, 716; El Salvador, 570; Nicaragua, 502; Honduras, 500 y Haití, 43. En total, 1.613.527.

De otros países de ultramar solamente existen datos concretos con respecto a los ingresos de españoles durante el período 1946-1959: Antillas, 2.072; Australia, 572; Canadá, 632; Estados Unidos, 3.655; Jamaica, 2; Martinica, 3 y Trinidad, 5. En total, 6.941.

Falta, por tanto, la cifra de españoles que ya residían en estos siete últimos países antes de 1946. También la cifra de españoles residentes en Argentina es superior a la que publicamos, pues faltan los españoles residentes en la demarcación consular de Córdoba, Rosario de Santa Fe y San Miguel de Tucumán. Tampoco figuran los españoles residentes en Bolivia.

Fallece de la impresión al recibir a dos familiares ausentes

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.—En la Casa de Socorro ingresó cadáver Fernando Ojeda Delgado, fallecido según dictamen facultativo, como consecuencia de un ataque cardíaco. Fernando Ojeda se hallaba desayunando en su casa cuando llegaron por sorpresa una sobrina y el esposo de ésta, que se hallaban ausentes en Venezuela desde hace cerca de once años y que habían arribado a Las Palmas. Fernando Ojeda quedó muy afectado, y poco rato después, cuando trabajaba como albañil en el barrio de San Cristóbal, sufrió un desvanecimiento y poco después murió. Tenía cuarenta años de edad y deja viuda y cuatro hijos, el mayor de catorce años.

Orange CRUSH Auténtico jugo de naranja

LA NOTA PINTORESCA

Avión desinflable

La Marina americana ha patentado el Wazmigh, avión inflable concebido por el capitán Cooper B. Bright sobre el principio del acumulador de aire comprimido que permite al aparato despegar verticalmente. El capitán Bright cree que el aparato puede conservarse desinflado a bordo de cualquier navío mercante, destructor u otro buque, y que bastarán unos minutos para ponerlo en marcha.

CERVEZA

'San Miguel'

(de fama mundial)



Treinta óleos de Lanzarote confeccionados por un pintor sueco

Serán expuestos en Estocolmo

Un mes ha permanecido en la isla el pintor sueco Josef Emanuel Sandberg, miembro de la Organización de Artistas de Suecia y de la Asociación profesional de pintores, escultores y grabadores suecos. Este artista, en unión de su esposa, recorrió detenidamente Lanzarote, confeccionando 30 óleos que serán exhibidos en una exposición a celebrar próximamente

en Estocolmo. También hizo algunos cuadros en la Graciosa. Sandberg se muestra encantado de su estancia aquí prometiendo volver dentro de dos años para permanecer una larga temporada. Este pintor había visitado con anterioridad algunos países del Oriente Medio, en donde celebró diversas Exposiciones.

Previsiones meteorológicas por Radio Las Palmas a la 1 de la tarde

A petición de algunos agricultores de esta isla

Cada noche, y después del noticiario de las 9 de Radio Nacional de España, E. A. J. 50 Radio Las Palmas presenta una sección de gran interés meteorológico bajo el título de ¿Qué tiempo hará mañana?, a cargo de don Antonio Naya. Esta emisión, debido a dificultades atmosféricas, no es oída muchas veces en Lanzarote. Por eso, un grupo de agricultores de nuestra isla, por mediación del representante de la Emisora en Arrecife, señor Parrilla, se ha

dirigido al director de Radio Las Palmas en súplica de que esta sección sea divulgada también durante el día. Así es que, desde la pasada semana, diariamente, a la 1 de la tarde, se viene retransmitiendo este boletín, en perfectas condiciones de audición. En nombre de esos agricultores, nuestro agradecimiento a Radio Las Palmas, a don Antonio Naya, a la firma patrocinadora con Arehucas y al señor Parrilla.

SUCESOS

Un pescador lanzaroteño desapareció del «Ciudad de Huesca» en la travesía Las Palmas-Arrecife

Ha transcurrido un mes sin ser localizado

Han resultado infructuosas las averiguaciones encaminadas a localizar a Marcos Villalba Pérez, de 33 años, casado, que desapareció del «Ciudad de Huesca» en su viaje de Las Palmas a Arrecife del pasado día 9 de diciembre. El infortunado pescador tomó el buque en el Puerto de la Luz, y fue visto a bordo, al parecer, una hora después de su salida. Su esposa recibió la desagradable sorpresa de no hallarle cuando acudió al muelle de Arrecife a reci-

birle, pero en cambio sí encontró el equipaje en su camarote. La comandancia de Marina de Las Palmas ha hecho público un edicto rogando que cualquier barco que navegue en esa zona y que localice el cadáver lo entregue en el puerto más próximo dando oportuna cuenta. En la iglesia parroquial de San Ginés se ha celebrado ya una misa en sufragio de su alma. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Niño gravemente lesionado al caer de una azotea

Días pasados y cuando se encontraba jugando en la azotea de su domicilio, sito en el barrio de la Vega de esta ciudad, el niño de 7 años Gregorio Padrón Guerra, natural de Tiagua, cayó desde una azotea de cuatro metros de altura. Inmediatamente fue conducido a la clínica «Dr. González Medina», en donde, exteriormente sólo le fue apre-

ciada una pequeña herida en la cabeza. Pero el doctor que le asistió descubrió después la existencia de una contusión y conmoción cerebral, de posible gravedad, por lo que el menor fue trasladado a Las Palmas por vía aérea. Parece ser que ya se halla fuera de peligro.

MOVIMIENTO AÉREO

Cuatro Douglas de Iberia en una sola jornada

- ◆ Escuadrilla de cazabombarderos «T-6».
- ◆ La avioneta suiza de turismo.

Guacimeta, dentro de su carácter de aeropuerto modesto, viene registrando un notable y creciente movimiento, que ha de ser mucho mayor el día en que sea dotado de una pista firme de aterrizaje, ya que entonces nos visitaría mayor número de aviones, especialmente extranjeros, dedicados al transporte de turistas de diferentes nacionalidades. Días pasados tomaron tierra seis cazabombarderos «F 6», de la base de Gando, que previamente realizaron algunas vistosas evoluciones sobre la ciudad y la isla.

SE SUSPENDIÓ EL SERVICIO DE LA TARDE DEL VIERNES DIA 22

El servicio matutino de Iberia del viernes se efectuó con normalidad, pero no así el de la tarde, pues si bien el Douglas aterrizó, se vio en la imposibilidad de despegar debido a una avería en el depósito del aceite. Comoquiera que en este avión tenían proyectado marchar a Las Palmas 28 viajeros, desde Gando fue enviado otro aparato que no pudo tomar tierra en Guacimeta, al ser ya de noche, por cuyo motivo los pasajeros y tripulación hubieron de pernoctar en Arrecife. Para recoger a estos viajeros amaneció el sábado, en viaje directo de Los Rodeos, otro Douglas, que coincidió en pista con el averiado, con el del servicio de la mañana, y con la avioneta suiza, que ha despegado rumbo a Gando.

En total se reunieron en Guacimeta cuatro aviones. Por lo tarde recaló un cuarto «D-C-3», en servicio normal.

NOTABLE MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Además de los aparatos ya citados, han llegado cada día dos Douglas de Iberia y algún Junker transportándose en casi todos ellos, en viajes de ida o vuelta, varios centenares de pasaje-

ros, pues ya se ha iniciado con intensidad la corriente turística invernal extranjera. Con este motivo ha habido en estos días extraordinaria animación en el «hall» del aeropuerto, que dicho sea de paso, está siendo sometido a importantes obras de ampliación y mejoras. Hasta aquí las novedades aéreas isleñas, que esperamos aumenten considerablemente si, como es de esperar, el campo de aterrizaje se transforma en el aeródromo amplio y moderno que Lanzarote requiere por su estratégica situación en las rutas intercontinentales y por sus excelentes condiciones de espléndida visibilidad, que hacen que el aeropuerto de Lanzarote sea de los pocos de esta zona que casi siempre permanecen abiertos al tráfico.

BREVE CIERRE DE GUACIMETA AL TRAFICO

Con este motivo de las pasadas lluvias nuestro aeropuerto fue cerrado al tráfico en la mañana del martes, no realizándose pues el servicio comercial matutino, pero sí el de la tarde. En este día habían sacado billete aéreo para otras islas 50 personas, parte de los cuales no pudieron desplazarse por la supresión del «D D 3» de la mañana.

AGRADECIMIENTO DE UN MATRIMONIO FRANCÉS

Un matrimonio turista francés llegó a Arrecife la pasada semana extrañando una máquina fotográfica en el aeropuerto de Gando, que fue hallada por un empleado de aquel aeródromo y entregada a sus dueños en Lanzarote, sin que los funcionarios de Iberia admitiesen gratificación alguna pese a la insistencia de la pareja de turistas. Hacemos constancia del hecho por lo que tiene de ejemplar.

La Tuna Universitaria de Las Palmas

En el vapor correo «La Palma» regresarán hoy a Gran Canaria los miembros de la Tuna Universitaria de Las Palmas que han permanecido en Lanzarote, desde el domingo 31, adonde llegaron en la motonave «Ciudad de Melón». Durante su estancia aquí (es la segunda vez que nos visita) efectuaron exhibiciones en los centros oficiales, sociedades, algunos domicilios particulares, y en las principales vías públicas, realizando algunas excursiones al interior de la isla.

Pérdida

de un zapato nuevo, de hombre y un reloj, de pulsera, se ruega su entrega en esta Redacción

CHISPazos

Calles encharcadas

Vecinos de la calle coronel Bens se quejan del lamentable estado en que ha quedado aquella vía (segundo sector) como consecuencia de las últimas lluvias. Los charcos y el barro atraviesan la calzada y al pasar por allí los coches dejan paredes, puertas y ventanas hechas un asco. Ya que la calle no se termina de pavimentar, ruegan esos vecinos que por lo menos se eche por allí algún camión de arena. Como otras quejas de este tipo hemos recibido en estos días, estimamos sería acertado una inspección de esas calles más afectadas por las lluvias para acondicionarlas debidamente, aunque sólo sea en los charcos mayores.

COLABORADORES DE «ANTENA»

HABLAR DE DIOS

Por Facundo Perdomo

Al decir de algunas personas el hablar acerca de Dios es privativo de muy pocos. Algunos incluso se inclinan férreamente por ir más lejos: critican en el corro de lo irédito a quienes escriben los dictados de su pensamiento que aludan al Creador.

Esos individuos sólo ven en ese exclusivismo una fórmula de medrar, de ocultar sus verdaderos sentimientos y de otras cosas más que conviene callar por decencia propia y por culto a la Moral Cristiana. Y, como es natural, temen que ese filón lo exploten otros aunque lo hicieren con base de la más estricta creencia y buena fe.

Muchos hay, entre unos pocos, que se valen de la doctrina de Cristo para salir adelante en sus maquinaciones: que se sirven de esa postulación sagrada con fines nada altruistas. Si, algo de esto se ha venido descubriendo en el decurso de la historia de la Religión.

Hace falta, mucha falta, que desde la tribuna que fuere se combata y elimine a estos hipócritas: que nada dice el nombre colectivo de un grupo si algunos de sus integrantes piensan y obran como los peores. No importa que sus maquinaciones aparenten ser casuales o en aras de un justo proceder: pues las apariencias engañan.

Al individuo se le debe definir por sus acciones u omisiones. También al grupo si éste se compone de unidades ya catalogadas por la caracterización de sus personales actividades privadas y públicas. Si una persona es ruin y baja en su individualismo, así y con esa tara irá a engrosar el grupo

Téngase muy presente de que el hombre tiene un pensamiento inalienable, exclusivo y suyo. Una conformación natural y una inclinación que esgrime siempre que pueda o le den poder: dirá sí en el seno de la colectividad con sus ritos y demás, pero dirá no cuando le convenga porque cuenta con la ayuda del grupo convencional.

Los pueblos se sostienen en el tiempo con instituciones concretas y saturadas de verdad: es el espíritu constructivo y sano el que labora por la dignidad patria. Todo lo demás, lo que se haga con fines negativos sobra y hasta peligra.

Lanzarote, Diciembre de 1961

LOS NOVELES TAMBIEN CUENTAN

NOCHEBUENA EN TEGUISE

Por Pedro Medina Monche

Con su característico y tradicional esplendor se ha celebrado en la Villa la archifamosísima «Noche Buena».

Una vez más el Pequeño recién nacido ha dejado sentir sus aleteos celestiales, traídos de lo más excelso del Divino Reino a la pobre humanidad, ávida de estos desvellos. En su majestuoso templo parroquial, una inmensa y fervorosa muchedumbre hizo alarde de su gran devoción al Divino Infante. Los fieles presencian todas las ceremonias con el más profundo fervor religioso, asistiendo a la renovación del Misterio que conmemoramos. Al «Gloria in excelsis» se descubre el «Belén» y nuestra admiración no tiene límites al contemplar el cuadro viviente que se nos ofrece; van apareciendo unos pequeñuelos vestidos de ángeles que hacen sentirnos muy cerca del cielo al oír con el embeleso de sus argentinas voces interpretando sus tradicionales villancicos. Al final de Santo Sacrificio unos engalanados pastorcillos con significativos versos nos explican lo que se está celebrando, siendo coreados al final por el sonar de sus panderetas. Luego toma parte el nunca bien ponderado «Rancho», interpretando sus tradicionales cantos y danzas durante la procesión que con el Niño Jesús se efectúa alrededor de la espaciosa plaza. Como broche final se tiene el besapié con el que se demostró una vez más la perfecta organización de los actos y elevado espíritu de piedad de los fieles que de toda la isla se dieron cita en el templo parroquial de la Villa para rendir un fervoroso tributo de adoración al Niño Dios.

Las Palmas, Diciembre de 1961.

Viguetas Lanzarote

A la vez informa haber quedado montada su moderna máquina VIBRATUB para la fabricación de tubería de hormigón vibrado, propia para canalizaciones de aguas, tanto pluviales como fecales y a precios sin competencia. Fabricamos piezas desde 10 a 30 centímetros de diámetro y los precios son:

De 10 cm. a	pesetas	20
» 15 » » »		25
» 20 » » »		30
» 30 » » »		50

Todo nuestros productos elaborados son a base de los inconfundibles materiales isleños.

¡ATENCIÓN!

Sres. Armadores Sres. Motoristas
Ya pueden disponer en Arrecife para sus motores, el mundialmente conocido lubricante SHELL.

Existencias tipo Talpa 60, 40, 30 y otros.

Venta exclusiva para la flota pesquera, en sucesores de Manuel de la Cruz.

TELEFONO, 264

ARRECIFE

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

ATENCIÓN

Serrerías — Carpinterías — Constructores
SUCESORES DE MANUEL DE LA CRUZ

Anuncia la llegada de una importación de Finlandia de ABEDUL FINLANDES

Su precio bastante mejor que el pinsapo y poco más que pino gallego. Ha tenido gran aceptación en todos los mercados.
FRANCO 3 ARRECIFE

CULMEN, S. A.

Compañía Española de Capitalización, MADRID
Títulos premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 25 de diciembre de 1961

OAE-ELLY-JEW-EHR-API-NSX-BIO-SHV
DELEGACION E INSPECCION PROVINCIAL EN LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Agente en Lanzarote don: Antonio González Ramos. Calle García de Hita núm. 10 Teléfonos, 155 y 226 ARRECIFE

HOJA DE CARIDAD

Sobre el caso n.º 1

Respecto al caso número 1 hemos de manifestar que después de recibir las 150 pesetas de don Ramón Cedrés, hubimos de rechazar otras cuatro ofertas, por haberse solucionado el caso. Aunque los donantes sean anónimos para efectos de publicación, conviene consignar el nombre y dirección por si hace falta devolver el dinero. Gracias al donante anónimo que nos envía 25 pesetas para entregar al enfermo tuberculoso cosa que ya hemos hecho.

Seis ofertas para el caso n.º 2

Con gran complacencia hemos de consignar que hasta el día siguiente de publicarse el último número de «ANTENA» ya habíamos recibido seis ofertas de cochecitos para el niño ciego, habiendo aceptado la del de uno nuevo que nos envía la ferretería Spinola. También aceptamos, si así lo estimasen los donantes, los otros cinco para atender a necesidades de niños pertenecientes a familias humildes, previamente designadas por Cáritas Parroquiales. A todos, muchas gracias.

Caso n.º 3

Para la esposa e hija de un pescador acogido en la Leprosaría Regional, necesitamos dos sábanas y dos mantas (valorado todo en 320 ptas.) ya que disponen de colchones, pero no de prendas para taparse. Los donativos pueden enviarse a nuestra Redacción Hermanos Zerolo 7, teléfono 256.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—A Alicante hizo viaje don Augusto Barreiro Díaz.

—A Las Palmas, don Pedro Ferrer Oliva y familia.

—También, a Las Palmas, marcharon el domingo las señoritas Carmen, Gabriela y Rosa Hernández Arrocha, María del Carme González Martín y Otilia Aguilar Topham.

—Regresó a la capital de la Provincia el poeta don Manuel Padorno y señora.

NATALICIOS.—Ha dado a luz una niña doña Antonia López Huertas, esposa de don Jaime López Socas.

—Asimismo ha dado a luz un niño la señora esposa del capi-

tán de Infantería don Rafael Girona Olmos, de soltera Margarita Hernández Díaz.

MATRIMONIOS.—Últimamente han contraído matrimonio en esta ciudad don Anselmo Rosa Perdomo con la señorita Lucía Martín Toledo y don Jerónimo Hernández de Páez con la señorita Cipriana Montelongo García.

FELICITACION DE INFORMACION Y TURISMO.—Agradecemos y correspondemos atentamente a la felicitación que nos envía el Delegado Provincial de Información y Turismo, don Juan Vernetta Sarmiento.

EN BROMA Y EN SERIO

«VITROEXTERMINIO»

Por EGO SUM

Sigue la moda, ya muy usada, de romper vidrios a la pedrada. Cómodamente rompe vidrieras. ¡Tienen las piedras en las aceras! ¡Guardia: Mi hijo no rompe nada! Y el niño, fijo, a la pedrada. ¡Mi hijo no ha sido. Son otros chicos! Su hijo querido lo ha hecho añicos. ¡Sepa es mi hijo bien educado! Su hijo es un golfo y rematado. Dice mamita que él es un santo ese niñito que rompe tanto. El niño santo, y sin peana, no deja un vidrio

en la ventana. Y no hay manera de reprenderlos; pero ... los vidrios hay que ponerlos, Papá no paga vidriera rota sino peseta para «la pota». Mamá, roturas las toma a guasa como no sean las de su casa. Siguen los niños sus travesuras y tú pagando las composturas. Compraré vidrios que iré poniendo, y el niño... alegre irá rompiendo. Pondré los vidrios que iré comprando, e irán rompiendo; pero... ¿hasta cuándo?

Arrecife, Enero de 1962.



Matías Garcías Franquis

Consignatario de buques. Agente de tránsito y aduanas. Importador y exportador de mercancías Fletamentos y Seguros

Servicio entre islas Canarias, costa de Africa y Peninsula

Para informes: Oficina: Quiroga, 4; Teléfono, 29 y 448; Apartado, 16; Dirección: Telegráfica-MAGRAF Arrecife de Lanzarote

Clinica "Dr. González Medina"

Estando vacante una plaza de AYUDANTE SANITARIO FEMENINO se pone en conocimiento de las interesadas, rogándoles su presentación lo más urgente posible.

CINE «COSTA AZUL»



¡ATENCIÓN BARMANS Y CAMAREROS!

Premios «DOMECQ»

A partir de la presente semana se abonará a razón de 1'50 pesetas, las coronillas de las botellas en lugar de los corchos, como hasta ahora se venía haciendo.

¡BEBE SIEMPRE FUNDADOR!

GESTORIA ADMINISTRATIVA COLEGIADA

Gestor: ANTONIO GARCIA MARQUEZ

Licenciado en Derccho

Plaza de Calvo Sotelo n.º 6

ARRECIFE

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

BENEFICIOSAS LLUVIAS

Registros pluviométricos hasta de 40 litros. Se llenaron pequeños aljibes y "bebieron" las gavias.

Por fin ha llovido en Lanzarote. Bien es verdad que las precipitaciones no han sido lo suficiente intensas como para resolver los muchos problemas y dificultades de todo orden creados en estos últimos años de continuas sequías, pero hemos de reconocer que los aguaceros constituyen un buen alivio en la delicada situación y una esperanza abierta al futuro porvenir que se ceñía sobre toda la isla. Los lanzaroteños, pues, estamos de enhorabuena. Confiamos en el futuro.

EL MEJOR REGALO DEL NUEVO AÑO

Precisamente el día 1 del nuevo año comenzaron a prodigarse las precipitaciones en todo el área insular, chubascos que continuaron produciéndose hasta la noche del lunes. Cuando estos aguaceros revisten carácter general resulta muy difícil especificar su distribución e intensidad, por lo que, como datos más concretos y elocuentes, ofrecemos las medidas pluviométricas que hasta el momento nos han sido enviados. Digamos, sin embargo, que corrieron pequeños barrancos, que algunas gavias bebieron (aunque no mucho) y que se llenaron determinados aljibes de escasa capacidad.

Conferencia sobre Liberia en el Círculo Mercantil

Con el salón abarrotado de público y con asistencia de las primeras autoridades pronunció una conferencia el miércoles en el Círculo Mercantil, bajo el título de "Liberia en paz", el consejero de relaciones públicas de aquel país en el Archipiélago, don Juan Carló Quevedo. El señor Carló hizo una detallada exposición de las vicisitudes por las que ha pasado Liberia a lo largo de su historia y de cómo, merced al esfuerzo incansable e inteligente de los nativos, ha llegado a ser un país próspero y floreciente, respetado y admirado en todo el mundo. Señaló la gran labor realizada por su actual presidente Mr. William Tubman, destacando los estrechos y amistosos lazos que bajo su mandato unen a este país africano con España, y especialmente con las islas Canarias. Al terminar su interesante disertación se exhibieron diapositivas en color que reflejan plenamente el auge y progreso de dicha República, así como un documental obtenido a raíz de su visita a nuestra patria del presidente liberiano. Tanto al finalizar la charla como al proyectarse los films, el público aplaudió calurosamente. El conferenciante fue presentado por el doctor don Jesús López Socas.

LA ZONA MENOS BENEFICIADA

A juzgar por las referencias pluviométricas que vamos a detallar a continuación, bien se nota que la zona menos beneficiada ha sido la comprendida entre Arrecife y Mácher, ya que la capital sólo midió 17 litros de agua por metro cuadrado, Guacimeta 18, Tías 22 y Mácher 22. Desde aquí ya aumentó el caudal, con 36 litros en Femés, 30 en Uga y 32 en Yaiza. El resto de los registros es el siguiente: Puerto de Naos 19, La Caldera (San Bartolomé) 34; La Florida (San Bartolomé) 35; Tinajo 36; La Vegueta 37; Haría 33; Guatiza 40; (máximo de la isla); Teguiise, 39.

Estos datos se refieren exclusivamente a las precipitaciones del domingo y lunes (31 y 1).

NUEVOS CHUBASCOS EL MIÉRCOLES

El miércoles, ya cesado el temporal, se registraron algunos buenos chubascos, aunque aislados, que afectaron que nosotros sepamos a la zona alta de Guatiza, Los Valles, Teseguite y Famara, quedando cortada la carretera de la Caleta de Teguiise.

Ya desde el mismo miércoles volvió a lucir el sol, que ahora ha de sentar estupendamente para avivar y robustecer los cultivos. Y esto es todo por el momento Dios quiera que pronto volvamos a escribir algo sobre lluvias. Lo deseamos por el bien de todos y especialmente por nuestros sufridos campesinos.

QUITO

Buena precipitación en la Graciosa

Sabemos que también llovió bien en la Graciosa, llenándose todos los aljibes, y desapareciendo el problema allí creado como consecuencia de la sequía. Ignoramos las mediciones pluviométricas allí registradas.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

SOLAR

de 290 m. en calle Blas Cabrera «La Vega», se vende. Informes: Manuel Guerra Rodríguez

LA VIDA EN EL PUERTO



Violento temporal del Sur que obligó a zarpas a los barcos atracados al muelle

- Buque francés de arribada torzosa.
- Mercante, procedente de Casablanca, a tomar combustible.
- El "Ciudad de Huesca" y "La Palma" completos de pasajeros.

Desde las primeras horas de la mañana del domingo día 31 comenzó refrescar el tiempo, de dirección Sur, que paulatinamente fue aumentando en crudeza hasta llegar a formarse un fuerte temporal de mar, por cuyo motivo el «Ciudad de Mahón» zarpó a media mañana, dejando pasajeros en tierra.

VIENTO HURACANADO

El viento, huracanado, llegó a alcanzar una velocidad máxima de 70 kilómetros por hora, circunstancia que obligó a zarpas a los barcos que se hallaban atracados a los muelles. El buque congelador «Idiazábal» y la motonave «Alcora» se aguantaron a la capa en las afueras del puerto, mientras el motovelero «Maruja Molina», llegado de Güera, se refugió en Arrieta.

«LA CAVADA» ESTUVO EN PELIGRO

El pesquero «La Cavada», que permanecía atracado con una importante partida de pescado a bordo, no pudo hacerse a la mar por sufrir avería en el motor, corriendo peligro de estrellarse contra el espigón, hecho que afortunadamente no se produjo gracias a las adecuadas medidas de previsión adoptadas por funcionarios de «Aferosa», empresa a la que pertenece.

EL CASO DEL «AUREAZABALAGA»

Sobre las 9 de la noche enfiló la bocana del puerto el pesquero vasco «Aureazabalaga», que, por no disponer de combustible, se arriesgó a entrar en

Faro en el muelle de Los Mármoles

Desde el pasado viernes día 29 viene funcionando el faro del nuevo muelle de Los Mármoles, en período de prueba, montado por personal especializado. Tiene un grupo de tres destellos, con su correspondiente lapsus de oscurecimiento, y ha de contribuir eficazmente a la debida orientación de los navegantes. Esperemos que pronto sea abierto oficialmente al tráfico el nuevo puerto.

el muelle comercial, saliendo precipitadamente impulsado por la fuerza de las olas que estuvieron a punto de hacerle naufragar, cosa que evitó una hábil maniobra de su patrón. Al día siguiente se aprovisionó de 3 toneladas de gas oil, continuando viaje a la Península.

ALARMA EN PUERTO DE NAOS

Mucha falta está haciendo el cierre de la bahía de Naos, pues cada vez que se producen temporales de esta clase, nuestra flota, que vale muchos millones de pesetas, queda auténticamente «vendida». En esta ocasión se hallaban allí más de 100 embarcaciones, a vela y a motor, que por suerte sufrieron muy poco, gracias a las acertadas medidas de precaución adoptadas. Unos nueve barcos sufrieron ligeros desperfectos, correspondiendo los de más importancia al velero «Francisca Ortega», que perdió el botalón, y la falúa «Jorgina» que destruyó algunos barraganetes.

Un temporal pues, que gracias a Dios, no se trocó en grave catástrofe.

EL «OASIS», CON EXPLOSIONES, PARA DAKAR

Procedente de Casablanca arribó la pasada semana el mercante «Oasis», que conducía en tránsito para Dakar un cargamento de materiales explosivos. Después de efectuar en Arrecife operaciones de aprovisionamiento de combustible y víveres, continuó viaje al puerto de destino.

SE REPOSTO DE AGUA EL TROWLER «SALMON»

Otra de las unidades de mayor tonelaje que nos visitó la última semana fue el trowler «Salmon», que se repostó en nuestro puerto de 40 toneladas de agua, zarpando seguidamente para Cádiz con un importante cargamento de merluza y pescadilla.

MARINO FRANCÉS ENFERMO

Con procedencia de la pesca recaló el buque frigorífico francés «Gambu», que sólo permaneció en puerto el tiempo suficiente para someter a reconocimiento (Pasa a séptima página)

LOS REPORTAJES DE HOY

La más famosa canción de Navidad compuesta en 1.818 por un maestro de escuela y un organista austriaco: «NOCHE DE PAZ»

De todas las canciones que se lanzan a los aires en estos días de la Pascua navideña, la más famosa y divulgada es seguramente la que comienza con las palabras «Silent night, holy night; all is calm, all is bright...»

Con estas palabras, en efecto, conocidas en todo el mundo principalmente en esa versión inglesa, aunque el texto original es alemán, se inicia el Canto de Navidad, en el pueblo austriaco de Oberndorf, de la misma forma que hace 143 años, y lo interpretarán los vecinos de esa pequeña localidad, acompañándose de doce guitarras típicas del país.

CUENTA LA TRADICION...

En 1818, el Padre Joseph Mohr, párroco de Oberndorf, y Franz Gruber, maestro de escuela y organista de la iglesia, también de dicha población austriaca, ofrecieron al mundo el mejor regalo de Navidad. Según cuenta la tradición que ha pasado de padres a hijos, esos dos hombres se hallaban en la iglesia ensayando mientras un fuerte viento apagaba los acordes del órgano parroquial.

Era el 23 de diciembre de dicho año 1818. De pronto cesó el vendaval y el cielo quedó claro. Y el Padre Mohr, mirando a las montañas, murmuró: «Stille nacht, heilige nacht...». Un momento después añadía otros dos versos, que traducidos decían: «Todo está en calma, todo es luminoso...». Entonces agregó la leyenda—Gruber exclamó: «Haré un canto de Navidad».

A LA NOCHE SIGUIENTE

Los dos hombres, el clérigo y el seglar, el párroco y su organista, trabajaron toda la noche añadiendo verso tras verso y componiendo la melodía. Cuando los vecinos de Oberndorf se reunieron a la noche siguiente en la pequeña iglesia de San Nicolás, para celebrar el Nacimiento del Niño Jesús, el Padre Mohr y el maestro Gruber entonaron por primera vez su himno a la Navidad del Señor. Los aldeanos se entusiasmaron con la canción y rápidamente se propagó ésta por todo el mundo; bueno, primeramente, por el país austriaco y por Alemania.

Puede decirse que fue alrededor de 1830 cuando ya se había extendido por toda Europa, es decir, doce años después de haber sido compuesta. El principal difusor de la canción navi-

deña fue un afinador de órganos que había ido a Oberndorf para arreglar el de la parroquia de esa población. Escuchó por vez primera la bellísima y dulce melodía, la aprendió de memoria y la fue ejecutando luego en los distintos órganos de diversas poblaciones que visitaba en su menester profesional.

Posteriormente, fue colocada en el ápice de la fama al ser interpretada en Leipzig por un coro tirolés, con motivo de un festival de música polifónica. Aquello hizo que la atención de músicos y cantores de diversos países recayese sobre la original canción navideña de Oberndorf.

MURIERON POBRES E IGNORADOS

El Padre Mohr murió en 1848, desconocido del mundo musical y tan pobre como había nacido. Sólo sus feligreses sabía bien quién era. En el momento de fallecer sólo tenía en su poder una única moneda de plata y un libro de oraciones. Sus feligreses pagaron el entierro y costearon los funerales. El maestro de escuela Gruber murió quince años después que el Padre Mohr, pero asimismo en la oscuridad, esto es, sin ser conocido fuera de su propio pueblo.

Hoy ni siquiera puede enseñarse a los visitantes de Oberndorf la iglesia en que se compuso la célebre canción, ni tampoco la casa rectoral que habitara el Padre Mohr, ni la escuela pública en la que enseñó Franz Gruber. La totalidad del pueblo desapareció, víctima de rápido y voraz incendio, en el año 1902. Sobre las ruinas se construyó un nuevo poblado, que es el actual. El escenario ha cambiado, pero el recuerdo del Padre Mohr y de Franz Gruber permanece vivo entre los habitantes del nuevo Oberndorf.

Y la canción que ellos crearon para cantar en la noche inefable en que se conmemora la venida de Cristo para darse a los hombres, continúa asimismo viva en los instrumentos de las orquestas, en los tubos de los órganos catedralicios, en las voces de los coros infantiles y de las comunidades monacales. Y es lógico que así sea, ya que se trata de la canción que mejor recoge y refleja el espíritu religioso y poético, la ternura dulce y emotiva de la Nochebuena «Noche de paz, noche de amor...»

Kid Levy, en brillante combate, perdió frente a Del Río

Una pelea como hacía mucho tiempo no se veía en Madrid

El «menú» que se nos sirvió en el Fiesta Alegre fue, sin duda, el más exquisito de toda la temporada boxística. El cuarto combate, entre Enrique Levy y Alfonso del Río, con el título de Castilla de los pesos ligeros en juego, ha sido el verdadero plato fuerte de la reunión.

Una pelea como hacía mucho que no veíamos, entre dos boxeadores de distintas características, en la que el mayor punch y agresividad de Del Río terminó por imponerse a la serenidad y mejor técnica del púgil canario.

Durante los diez asaltos, los aplausos coronaron la actuación de los boxeadores, de manera que los espectadores casi olvidaron el sabor agrio dejado por la apreciación del segundo combate.

De salida, Levy dirigió un crochet de izquierda a su rival, seguido de una buena serie, que dejó tocado el pómulo derecho de Del Río. La tónica del combate fue casi la misma durante los treinta minutos: confianza ciega de Del Río en su punch, sin cuidarse de ninguna otra cosa, sino de intentar conectar su contundente golpe a Levy, y serenidad de éste, acompañada de una bella esgrima.

En el cuarto asalto, Del Río castiga duramente el hígado del

contrario. Luego, aprovechando el vacío dejado por su golpe, conecta un magnífico crochet de derecha que hace que Levy caiga pesadamente sobre la lona. Cuando se pensaba en el knockout definitivo, el canario, levantándose rápidamente, se dirige hacia su adversario casi completamente repuesto, pero el sonido del gong hace volver a ambos a sus rincones respectivos.

Al siguiente periodo, Levy, totalmente rehecho, ante el asombro de todos, está a punto de hacer doblar la rodilla a Del Río de un potente crochet de derecha. Un golpe similar es el que en el séptimo round hace caer de nuevo a Levy aparatosamente. Aquí se decidió la pelea, aunque esta nueva caída fuera consecuencia más de la precipitación al esquivar el puño que del golpe mismo. Al final, victoria merecida, gracias a su potencia de punch, de Alfonso del Río, nuevo campeón de Castilla.

Levy demostró, al lado de su calma, una buena técnica. Esa técnica de la que tan faltos están nuestros púgiles y que tanto preconiza nuestro compañero Fernando Vadillo, que lamentará no haber podido estar presente.

(De «Marca»)

DE INTERES PARA LAS AMAS DE CASA

Ya está de nuevo en plaza la insuperable «MARGARINA MELAGF» (el ciervo) y ahora con premios desde 5 hasta 1.000 pesetas. Al abrir, revise los paquetes y encontrará una agradable sorpresa.

Señoras para todas sus limpiezas use el detergente francés aromatizado con el más suave perfume de París en sus 7 diferentes y vistosos envases

PAXOMATIC ESPECIAL PARA LAVADORAS.

De venta en todos los establecimientos del ramo

Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Lcdo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escámez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en la presente semana

MARTES

Formidable **ESTRENO**

La tragedia de Shakspere, la duda y angustia en el cerebro y en el corazón de un hombre de nuestro tiempo

EL RESTO ES SILENCIO

Un tema apasionante y humano con **HARDY KRUGES** y **PETER VAN EYCK** (Autorizada mayores)

Un tema de gran intensidad dramática con el arte indiscutible de **JUANITA REINA** y la revelación en la pantalla del mejor caballista del mundo Angel Peralta en

LA NOVIA DE JUAN LUCERO

EASTMANCOLOR (Autorizada mayores)

¡¡**ATENCIÓN!** Vuelven con una novia en cada puerto... y un desembarco masivo de carcajados! **ABBE LANE** y **MAURIZO ARÉNA** en

MARINEROS NO MIREIS A LAS CHICAS

¡Cuidado con su niña, doña Concha, que ha llegado la marina! (Autorizada mayores)

¡¡**Sensacional y extraordinario ESTRENO!**¡¡

La última y más grande superproducción de **METRO GOLDWYN MAYER**. Un **OSCAR** de interpretación para la mujer más bella **ELIZABETH TAYLOR**, en la más bella y sugestiva película que Vd. haya visto nunca

UNA MUJER MARCADA

CINEMASCOPE-TECHNICOLOR. La película que ha constituido un éxito rotundo en todas las pantallas del mundo (Autorizada mayores)

Proximamente: **CLARK GABLE** y **SOFIA LOKEN** en

CAPRI

TECHNICOLOR VISTAVISION

Cine «ATLANTIDA»

MARTES 7.30 y 10.30

¡Último día! La película más estremecedora

EL PUENTE

Un film lleno de emotividad humana. Un extraordinario documento de verdad

(Autorizada para mayores)

Miércoles 7.30 y 10.30

Otro magnífico estreno basado en la II Gran Guerra

STALINGRADO

Por Joachim Hansen y Zonja Ziemann. Auténtico documento del decisivo choque ruso-alemán (Autorizada para mayores)

Jueves, 7.30 y 10.30

Estreno policiaco

MAGIA NEGRA

Con Sidney Toler (Charlie Chan) y France Chan. Emocionantes y misteriosas aventuras en busca de un peligroso y desconocido asesino (Autorizada mayores)

Viernes 7.30 y 10.30

Reposición de la producción «Fox»

SINUHE, EL EGIPCIO

CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE. Por Victor Mature, Jean Simmons, Gene Tierney, Edmund Purdom, Peter Ustinov, Michael Wilding y Bella Darvi. Basada en la mundialmente conocida novela del mismo título (Autorizada mayores)

Sábado 7.30 y 10.30

«Metro-Goldwyn Mayer» presenta **POR PRIMERA VEZ**

(COME PRIMA)

TECHNIRAMA-TECHNICOLOR. La interpretación póstuma de Mario Lanza. Con Zsa Zsa Gabor y Johnna Von Koczian. Un viaje encantador por los más bellos lugares de Europa (Autorizada mayores)

Muy pronto Sara Montiel en «YO NO CREO EN LOS HOMBRES»

DROGUERIA «ICO»

Obsequio NAVIDAD 1961

- 1.º Premio Cadena y Medalla de Oro. Núm. 1.497
- 2.º » Anillo de Oro y Platino Núm. 14.688
- 3.º » Pendiente y Anillo de Oro Núm. 1.607

Además tienen premios todos los números que tengan las tres últimas cifras igual al primero, segundo o tercer premio.

Caduca a los 90 días.

CAPITALIZADORA ESPAÑOLA, S. A.

Carranza, 20—Madrid

Delegación: Perojo, 20—Las Palmas de Gran Canaria

Agente en Lanzarote:

Don Estanislao Carrasco Cabrera

Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

¡Una incursión por el peligroso mundo del espionaje internacional, tan divertido como sorprendente!

39 ESCALONES

EASTMANCOLOR

Por Kenneth Moore y Tain Elg. Esposado con una joven maestra... sin haberle declarado su amor. Metido de lleno en el espionaje internacional... sin conocer ninguna clave. Al borde de la muerte... por haber recogido un sombrero. ¡Richard Hannay era el colmo de la originalidad! (Autorizada Mayores)

Un delicioso y divertido enredo amoroso sucedido en el Festival Cinematográfico de San Sebastián

FESTIVAL

Por Judith Dornys, Paul Hubschmid,

Se vende

casa y solar en calle Canalejas Núm. 28. Informes en Canalejas, 8 Arrecife.

Orange

CRUSH

Malila Sandoval y Julio Núñez (Autorizada Mayores)

La película más esperada de la actual temporada. ¡La mejor película de GARY COOPER! con la canción que obtuvo el primer premio 1960 concedida a la mejor música cinematográfica.

EL ARBOL DEL AHORCADO

TECHNICOLOR

Con un sensacional reparto: Gary Cooper, María Schell y Karl Malden. El llegó disparando. Vería de tierras desconocidas, con odio implacable y empuñando el revólver. ¡Solo una bala podía detenerle! GARY COOPER. Ella apareció atemorizada. Era la esperanza de aquellos parajes brutales, pero también el deseo salvaje de los desalmados. ¡Solo un gran amor podía salvarla! MARIA SCHELL. El otro surgió con violencia. Un tipo extraño mataba a los hombres por la espalda y abusaba de las mujeres cuando este han solas. ¡Solo un valiente podía eliminarlo! KARL MALDEN. (Autorizada mayores)

LA VIDA EN...

(Viene de quinta página)

amiento médico a un tripulante enfermo. El «Gambu» siguió viaje a la costa africana.

DE NUEVO EL «VICENTE PUCHOL»

En su servicio del miércoles, el «Ciudad de Huesca» no pudo llegar a las islas del grupo oriental ya que el mal tiempo le impidió salir de Tenerife. Le sustituyó en este viaje el «Vicente Puchol», que en la misma tarde se dirigió a Puerto del Rosario.

244 PASAJEROS EN EL «CIUDAD DE HUESCA»

En estos días ha habido mucho movimiento de viajeros en las líneas aéreas y marítimas. El «La Palma» zarpó el martes con todas sus plazas ocupadas y hoy, también martes, hará otro tanto. A la misma, ayer, la motonave «Ciudad de Huesca» zarpó para Las Palmas con 244 viajeros, que ocupaban la totalidad de su cubierta. Todos estos barcos salieron de Arrecife en viaje directo al Puerto de la Luz.

CINE «ATLANTIDA»

MUY PRONTO

Charlton Heston, Donna Reed y Fred Mc. Murray en

«HORIZONTES AZULES»

VISTAVISION-TECHNICOLOR

La gloriosa gesta de un pueblo lanzado a la conquista de una nueva tierra de promisión



ALMACENES «FERRER»

En los dos sorteos efectuados con motivo de las pasadas fiestas, han resultado premiados los siguientes números:

Número premiado con tres mil Ptas. 55.904

Número premiado con cinco mil Ptas. 76.845

Recomendamos a nuestra clientela revise cuidadosamente los números que posea, observando las instrucciones indicadas en los billetes.

De no ser presentados los números premiados en el plazo de treinta días, entregaremos su importe a Instituciones Benéficas de la Localidad.

¡AVISO IMPORTANTE!

Almacenes EL BARATO

La casa que más barato vende en Lanzarote, ofrece a sus clientes de toda la Isla su

NUEVO LOCAL PROVISIONAL

en la calle de León y Castillo núm. 31 (dos números más arriba del actual) el cual abrirá sus puertas al público el día 9 del presente mes con un

¡GIGANTESCO BARATILLO!

como jamás se ha visto en Lanzarote, en el cual liquidaremos a precios de

REGALO

todas nuestras actuales existencias

¡APROVECHE ESTA OCASION UNICA!